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DELIBERAZIONE  N° 61   DEL 30/04/2020 

 

X  Seduta ordinaria in videoconferenza - mediante collegamento telematico a distanza                                                

 

OGGETTO: Approvazione verbale relativo alla seduta del  28/04/2020 

 
L’anno duemilaventi  il giorno 30 del mese di Aprile alle ore 9,50  in Palermo, Convenzionalmente nella sala Consiliare della Sede 

Circoscrizionale sita in via F.sco La Colla n. 48  si è riunito, in seduta pubblica, il Consiglio Circoscrizionale, convocato a norma delle 

vigenti norme di legge statutarie e regolamentari, dal Presidente con avviso  n° 248815 del  17/04/2020. 

Dal verbale della seduta, al momento dell'adozione del presente provvedimento, il Consiglio Circoscrizionale risulta 

composto di seguenti Consiglieri: 

 

             Il  Presidente Presenti Assenti 

1 Santangelo Antonino  X 

             I Consiglieri   

2 Adelfio Giovanni X  

3 Bruschetta Saverio X  

4 Gulemi Andrea X  

5 Ilardi Alfredo X  

6 Prester Antonino X  

7 Quartararo Giuseppe X  

8 Rappa Giovanna X  

9 Tarantino Salvatore X  

10 Terranova Francesco X  

 TOTALE N° 9 1 

 

Presiede la seduta il Vice Presidente: Andrea Gulemi 

Partecipa e assiste in qualità di Segretario: Dott.ssa M. C. calderone 

 

Signed by ANDREA GULEMI
on 30/04/2020 12:47:53 CEST

Signature Not Verified

Signed by MARIA CONCETTA
CALDERONE
on 30/04/2020 12:51:14 CEST

Signature Not Verified



 

 

                                              IL CONSIGLIO DELLA III CIRCOSCRIZIONE  

 

 

 

 

Visto l’allegato verbale della seduta del consiglio circoscrizionale del 28/04/2020                                   
 

 

Dato atto che lo stesso è corredato del parere di regolarità tecnica prescritto dall’art.1 della L.R. 48/1991,  
successivamente sostituito dall’art.12 della L.R. 23 dicembre 2000,  n.30. 

 

 

Dopo lettura dello stesso ed opportuna discussione; 
 

 

Ritenuto che il verbale di che trattasi è meritevole di approvazione; 

 

 

Con votazione resa e verificata per alzata di mano, con l’ausilio dei Consiglieri  
 

Scrutatori Quartararo, Bruschetta, Terranova  il risultato è il seguente : 

 

Presenti        n.°  9 

 

Votanti     n.°  9 

 

Voti favorevoli  n.°  9 

  

Astenuti     n.°  0 

 

Voti contrari    n.°  0 

 

 

                                                        DELIBERA 
 

 

 

Il verbale del 28/04/2020 è approvato all’unanimità/maggioranza, alla presente deliberazione. 
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COMUNE DI PALERMO 
AREA SERVIZI AI CITTADINI 

 SETTORE SERVIZI AI CITTADINI  

TERZA CIRCOSCRIZIONE 

   Verbale del 28/04/2020 

L’anno 2020, il giorno ventotto del mese di Aprile, alle ore 9,30 si è riunito il 

Consiglio Circoscrizionale della Terza Circoscrizione,.  con modalità telematiche 

mediante collegamento “a distanza” ai sensi dell’art. 73, comma 1, del Decreto Legge 

n. 18 del 17.03.2020 e ai sensi delle circolari nn. 8, 10 e 11 dell’Assessorato delle 

Autonomie Locali – Reg. Siciliana, nonché della disposizione n. 7 del 24 marzo 2020 

del Presidente del Consiglio Comunale di Palermo, e con avviso di convocazione 

prot. n.° 248815 del 17/04/2020, per procedere alla trattazione degli argomenti 

all’O.d.G.   

 

Presiede la seduta il Presidente Antonino Santangelo.  

Partecipa, in qualità di Segretario, il Funzionario Amm.vo Maria Concetta 

Calderone. 

Redige il verbale il Coll. Prof. Amm.vo, Sig.ra Giuseppa Sarrica. 

Il Presidente, alle ore 9,45, apre la seduta e procede alla chiama dell’appello: 

risultano, pertanto, presenti i Sigg. Consiglieri: Adelfio, Bruschetta, Gulemi, Ilardi 

Prester, Quartararo, Rappa, Santangelo,  Tarantino e Terranova. Risultano presenti 

10 Consiglieri.                 

Verificata la presenza del quorum strutturale per la validità della seduta, il 

Presidente pone in votazione il Collegio degli scrutatori nelle persone dei Consiglieri: 

Gulemi, Bruschetta e Tarantino. La nomina dei suddetti scrutatori è approvata 

all’unanimità dei presenti. 

Il Presidente passa alla trattazione del I punto all’O.d.G., ovvero “Comunicazioni 

del Presidente”,  ritenendo utile continuare ad affrontare  l’emergenza “Covid -19”  

riguardo le misure che sta adottando l’amministrazione, anche se in verità non si 

hanno ancora certezze sul rientro nelle varie sedi. Riguardo alla riapertura delle 

attività, pensa che l’amministrazione non abbia messo le aziende, che dopo circa due 
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mesi di chiusura si trovano in situazioni tragiche,  nelle  condizioni di riaprire, poiché  

nessuno ha ricevuto nulla, né gli imprenditori né i lavoratori.  Non si conoscono 

ancora quali saranno i criteri per la riapertura, anche se il Capo del Governo Conte ha 

lasciato libero arbitrio ai Comuni e alla Regioni. Indi passa la parola ai Consiglieri 

per sapere se siano a conoscenza di interventi diversi da parte del comune.  

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Gulemi, che, in riferimento a quanto 

detto dal Presidente, ritiene di dover  precisare che come stiano andando le cose è 

sotto gli occhi di tutti, ovvero rispetto all’impegno che l’amministrazione si era presa 

di aiutare le famiglie in difficoltà, molte famiglie stanno rinunciando, perché non 

arrivano i messaggi attesi di accettazione delle istanze. Riguardo invece alla parziale 

riapertura delle attività, c’è sconforto da parte dei commercianti che saranno 

autorizzati a riaprire: infatti non c’è nessun tipo d’aiuto da parte 

dell’amministrazione, né un supporto. Sarà compito del Consiglio circoscrizionale 

capire come il Comune potrebbe intervenire e supportare i cittadini per i prossimi 4 o 

5 mesi. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Ilardi, che riferendosi a quanto detto dal 

Consigliere Gulemi, secondo quanto detto dal Capo del Governo Conte, la Regione e 

il Comune non si possono sbilanciare; precisa, inoltre, che si parla di fase due mentre 

ancora siamo nella fase uno. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Quartararo, che evidenzia che la 

situazione economica in questo momento è devastante ed è un dato di fatto; non sa 

quali aiuti possa dare un’amministrazione che necessita di programmazione; molte 

attività resteranno chiuse fino a giugno: l’unico aiuto davvero necessario sarebbe 

quello di annullare la TARI, oppure una lunga rateizzazione, superiore a 10 mesi. 

Altra cosa che si potrebbe fare per i ristoranti e i bar, vista la metratura richiesta per il 

distanziamento sociale, potrebbe essere quella di concedere il suolo pubblico in 

maniera gratuita a quei locali che hanno poco spazio a disposizione, in modo da 

garantire la distanza di sicurezza richiesta. Sarebbero piccoli accorgimenti che 
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contribuirebbero però a far sentire i commercianti meno soli, invece che vessati e 

tassati, da parte dell’amministrazione, come si sentono oggi,.  

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Bruschetta, che specifica che non 

potendo interloquire con l’amministrazione, qualsiasi richiesta è vana; poiché molte 

imprese hanno messo in campo la cassa integrazione per 9 settimane, che quasi 

sicuramente sarà prolungata per altre 9 settimane, la Regione deve far pervenire  gli 

elenchi all’INPS: gli piacerebbe interloquire con la Regione, per fare pressioni sulla 

trasmissione veloce di detti elenchi, in maniera che i ritardi non siano enormi. 

Chiede ed ottiene la parola la Consigliera Rappa, che condivide la proposta dello 

slittamento dei tributi e dell’annullamento della TARI, ma è pur vero che il comune 

deve fare cassa, per cui sarà necessario un intervento da parte dello stato. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Ilardi, che specifica che da due mesi si 

parla tanto di aiuti ma questi non sono mai arrivati né dall’Amministrazione 

Comunale né dalla Regione. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Adelfio, che afferma di essere stato 

contattato da diverse categorie che hanno difficoltà a sopravvivere: pensa che, sia a 

livello regionale che comunale, non esistano altre modalità per aiutarli e chiede 

notizie dell’Assessore Mattina, al Presidente, per trattare questa emergenza. 

Il Presidente replica che l’Assessore Mattina è molto attivo e sta cercando di dare 

aiuto in questa emergenza. Purtroppo la burocrazia non aiuta e il Governo Conte non 

può fare affidamento solo sul Comitato Tecnico: occorre fare scelte, anche se non 

condivise. Il governo regionale si fa forte delle scelte che ha adottato finora e che 

hanno premiato la regione con bassi contagi; ma è necessario operare altre scelte 

relative alla riapertura di bar e ristoranti: a suo parere le tasse per queste attività 

devono essere cancellate e non prorogate.  

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Tarantino, che, riferendosi alla riapertura 

delle attività, pensa che si potrebbero aiutare i commercianti riducendo l’orario di 

apertura e distanziando le persone, così, pian piano, le attività si riprenderebbero, 

poiché è insostenibile una chiusura di tre mesi. 
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Il Consigliere Ilardi replica che, così come si sono applicate le distanze di 

sicurezza nei supermercati, non si spiega perché non si possano applicare anche alle 

altre attività commerciali. 

Chiede ed ottiene la parola la Consigliera Rappa, che evidenzia che queste 

restrizioni hanno fatto in modo che la Sicilia avesse pochi contagi, altrimenti si 

sarebbe avuto un numero esponenziale di contagi e la Sicilia, che non ha gli ospedali 

del Nord, né come numero di posti letto né per quanto riguarda le attrezzature, 

sarebbe collassata. 

Alle ore 10,31 esce la Consigliera RAPPA. Risultano presenti 9 Consiglieri. 

Chiede ed ottiene la parola il consigliere Bruschetta, che specifica che il Presidente 

Conte ha fatto intendere che se la pandemia decrescerà verranno aperte nuove maglie. 

Alle ore 10,36 esce il Consigliere Ilardi. Risultano presenti 8 Consiglieri.  

Si prosegue con la lettura di una nota da parte dell’Assessore dell’Area della 

Cittadinanza Solidale riguardo alla disuguaglianza e alla diversità. 

Il Presidente, in merito a tale nota, dichiara che il documento in sé non è male, 

poiché si parla di piccole e medie imprese, che sono il volano delle attività, ma 

sarebbe bene affrontare tale problematica con l’Assessore Mattina, per capire come  il 

Comune potrebbe intervenire. 

Alle ore 11,00 esce il Consigliere Adelfio. Risultano presenti 7 Consiglieri. 

Alle ore 11,05 esce il Consigliere Bruschetta, sostituito nelle funzioni di scrutatore 

dal Consigliere Terranova. Risultano presenti 6 Consiglieri. 

Si passa al secondo punto all’O.d.G., ovvero “Approvazioni verbale della seduta 

precedente”, dando lettura del verbale relativo alla seduta del 23/04/2020, approvato 

per appello nominale con votazione unanime dei presenti alle ore 11,13. 

Esauriti gli argomenti la seduta è chiusa alle ore 11,15. 

     Il Segretario            Il Presidente  

Maria Concetta Calderone                                                 Antonino Santangelo 

Signed by MARIA CONCETTA
CALDERONE
on 29/04/2020 13:36:36 CEST

Signature Not Verified

Signed by ANTONINO SANTANGELO
on 29/04/2020 13:40:09 CEST

Signature Not Verified



CONSIGLIERI PRESENTI ASSENTI FAVOREVOLI CONTRARI ASTENUTI

ADELFIO GIOVANNI x x

BRUSCHETTA SAVERIO x x

GULEMI ANDREA x x

ILARDI ALFREDO x x

PRESTER ANTONINO x x

QUARTARARO GIUSEPPE x x

RAPPA GIOVANNA x x

SANTANGELO ANTONINO x

TARANTINO SALVATORE x x

TERRANOVA FRANCESCO x x

VOTAZIONE PER APPELLO NOMINALE

Seduta del Consiglio della Terza Circoscrizione del 30/04/2020 - Approvazione verbale del 28/04/2020
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